

令和元年度 英語学習実施状況について

金沢市立三和小学校

①小学6年生 英語学習意識調査（令和元年度12月実施） （％）

		そう思う	どちらかと言えば そう思う	どちらかと言えば そう思わない	そう思わない	無回答
問1	英語の勉強が好きだ。	20.9	41.8	27.5	9.9	0.0
問2	英語の勉強は大切だ。	64.8	22.0	12.1	1.1	0.0
問3	ショートタイムの時間は英語の勉強に役立っている。	37.4	50.5	8.8	3.3	0.0
問4	英語の授業がわかる。	33.0	50.5	12.1	4.4	0.0
問5	英語で先生や友達に質問することができる。	13.2	57.1	22.0	6.6	1.1
問6	先生や友達の英語の質問に英語で答えることができる。	15.4	53.8	23.1	6.6	1.1
問7	アルファベットの大文字が書ける。	75.8	15.4	6.6	1.1	1.1
問8	アルファベットの小文字が書ける。	68.1	20.9	8.8	1.1	1.1
問9	副読本「Sounds Good Jump」の文を見て、書き写すことができる。	46.2	31.9	13.2	7.7	1.1
問10	副読本の本文を声に出して読むことができる。	15.4	38.5	28.6	16.5	1.1

②来年度に向けての指導改善の具体策(令和元年度2月実施「英語教育に関する報告書」より)

- ・児童の英語を聞こうとする意欲や聞こえた内容を理解する力を育てるために、英語インストラクターとの会話や音声教材で英語を聞かせる機会を増やす。
- ・単語を読む力を育てるために、絵や発音だけで伝えるのではなく、単語も見せながら示していく。

③学校関係者評価

- ・6年生の英語学習の理解が十分ではないのではないか。
- ・英語学習への意識は高まってきていると思う。学校の取組を評価する。金沢駅や兼六園など現場体験を通して学習する形態を検討してはどうか。
- ・五感で英語に触れる経験をしておく方が中学校でのつまづきが少ないと思う。また、曜日、月、人称代名詞などに低学年のときから触れておくのもよいと思う。
- ・調査の結果から指導力を感じる。国際用語である英語の会話力がさらに強くなるのが楽しみだ。三和っ子から国際人を出してほしい。
- ・「勉強が好きだ」の設問で否定的評価が4割近くある。授業方法を見つけてもらいたい。
- ・子ども達に負担のかからない英語の授業をしてほしい。英語が楽しいものだと思ってもらえると最高です。発音は本物を聞かせているようなので、良いと思う。
- ・楽しく学ぶために簡単な英語の歌を聴かせたり、歌って覚えさせたりするのも良いと思う。楽しくなければ身につかないと思う。